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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Torsten Bothe  
Michael Dömeland  
Carsten Kriegenburg  
Ingolf Schulz  
Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Markus Fleck  
 
 
 Öffentliche Sitzung  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte, den 
Beigeordneten Herrn Platz, Herrn Günther und Frau Hart vom LHW, Herrn Vogel vom 
Planungsbüro Muting und die anwesenden Bürger. 
Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 6 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 21.01.2016  

 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Niederschrift vom 21.01.2016 einstimmig. 
 
4. Anfragen  

 
Keine Anfragen 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
5.1. Stand Hochwassermaßnahmen Pechau  

 
Frau Hardt vom LHW erläuterte den geplanten Bauablauf für den Deichabschnitt Berliner 
Chaussee bis zum Pechauer Siel. 
Der Abriss der Finnhütten soll im Mai/Juni 2016 erfolgen. Im Bereich Ortslage Pechau bis 
Berliner Chaussee soll 2016 die Gasleitung aus dem Deichbereich verlegt werden und danach 
der Deichbau begonnen werden. 
Die bisherige Stromversorgung im Bereich des Deiches wird ab Herbst 2016 nicht mehr 
benötigt. Dann wird das installierte System im Deichbereich von SWM entfernt, so dass im 
Bereich der Ortslage Pechau 2017 mit dem Deichausbau begonnen werden kann. Geplant ist, 
bis Ende 2017 den Bauabschnitt fertig zu stellen. 
 
Herr Günther vom LHW ergänzte, dass die Planungen rechtzeitig fertiggestellt werden. 
Leitungsverlegungen und archäologische Untersuchungen sind beauftragt, so dass alle 
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Voraussetzungen für einen Baubeginn für den genannten Bauabschnitt geschaffen wurden. 
2017 sollen die Hauptarbeiten abgeschlossen sein. Restarbeiten erfolgen 2018. 
Für den Bauabschnitt vom Pechauer Siel Richtung Haberlandbrücke sind noch 
Umweltverträglichkeitsprüfungen notwendig. Die notwendigen Unterlagen sind im LHW bereits 
vorhanden. Die Prüfungsbehörden haben eine zeitnahe Bearbeitung zugesagt und Hilfe bei der 
Beantragung zugesichert.  
 
Herr Kriegenburg sprach sich für einen schnelleren Genehmigungsprozess aus. Auflagen 
könnten auch später ausgesprochen und durchgeführt werden. 
 
Herr Platz (Beigeordneter der Stadt Magdeburg) hob hervor, dass die Fachleute professionell 
arbeiten und einen schnellen Baubeginn verfolgen. Der hohe Schutzstatus des Umflutgeländes 
verhinderte, trotz des Versuches der Stadt Magdeburg und des Landes beim 
Bundesumweltministerium Unterstützung für eine Herausnahme des Umflutkanals aus dem 
FFH-Gebietes zu erzielen, eine Entfernung von Holzungen aus dem Umflutgelände, um einen 
besseren Abfluss bei Hochwasser zu ermöglichen. Trotzdem müssen die Probleme des 
Hochwasserschutzes gelöst werden. Dafür wird an vielen Baustellen gearbeitet. Im Zuge der 
Verbesserung des Durchflusses bei Hochwasser werden im Bereich des Umflutkanals und der 
alten Elbe in Magdeburg durch das LHW 2000 Fremdhölzer entfernt. Die Stadt und das LHW 
tun alles Mögliche um den Hochwasserschutz zu verbessern. 
 
Frau Harth erklärte, dass durch die notwendige Deicherhöhung, resultierend aus dem 
Hochwasser 2013, die Waldabholzfläche im Deichbereich vom Pechauer Siel bis zur 
Haberlandbrücke, sich so erhöht hat, dass eine nochmalige Umweltverträglichkeitsprüfung 
erforderlich ist. 
 
Auf Nachfrage von Besitzern der Finnhütten in Pechau zum Stand der 
Entschädigungszahlungen für die Finnhütten berichtete Frau Harth, dass die notwendigen 
Klärungen mit Grundstücksbesitzern, Pächtern und Erben durchgeführt wurden und die 
Finnhüttenbesitzer in Kürze Bescheid erhalten. 
 
Herr Günther erklärte, dass geplant ist, die Deichbaumaßnahmen im Planungsbereich 
Schönebeck/Magdeburg bis 2020 abzuschließen. 
 
Herr Dommning bedankte sich bei den Vertretern des LHW und bei Herrn Platz für die 
ausführlichen Informationen zu den geplanten und laufenden Hochwasserschutzmaßnahmen. 
 
5.2. Stand Sanierung Sportplatz und Sportlerheim  

 
Herr Dommning verwies zum Thema auf den Zeitungsartikel in der Volkstimme von 
Vorsitzenden des Sportverein Pechau Herrn Dr. Gerd Petzoldt, der heute verhindert war. 
Er wird in der nächsten Ortschaftsratssitzung den neusten Stand der Sanierungsmaßnahmen 
vortragen. 
 
Herr Kriegenburg erkundigte sich, ob die Containerlösung auf den Reitplatz in Pechau so 
dauerhaft bestehen bleiben soll. 
 
Herr Schulz von der Sektion Reiten des Sportvereins erklärte, dass vorgesehen ist in diesem 
Jahr die Container farblich zu gestalten und eine Dachkonstruktion das Erscheinungsbild 
verbessern wird. 
 
5.3. Information zur letzten Stadtratssitzung  

 
Herr Dommning berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 
-Gründung einer neuen Fraktion Gartenpartei (3 Stadträte) 
-Situationsbericht des Oberbürgermeisters zur Flüchtlingsfragen 
-Flüchtlinge als Praktikanten zum Erlernen der deutschen Sprache  
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5.4. Osterfeuer 2016  

 
Herr Dommning berichtete, dass das Osterfeuer 2016 unter Regie des Sportverein Pechau 
durchgeführt wird. Dazu wird in Kürze ein Termin zur vorbereitenden Beratung einberufen, an 
dem der Ortschaftsrat und die anderen Pechauer Vereine teilnehmen sollen. 
Die Genehmigung für das Osterfeuer soll an das Ordnungsamt erfolgen.  
 
5.5. Termin für die Ortsbegehung des Ortschaftsrates in Pechau  

 
Der Ortschaftsrat legte den Termin für die Ortsbegehung am 15.04.2016 um 11 Uhr fest. Dazu 
sollen das Tiefbauamt, der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe und das Ordnungsamt 
eingeladen werden. 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
Prof. Lingener erkundigte sich, warum vor seinem Haus der Winterdienst durch den 
Abfallwirtschaftsbetrieb durchgeführt wurde. 
 
Ein anwesender Bürger, der im Abfallbetrieb arbeitet, wusste zu berichten, dass der Gehweg im 
Zuge des Winterdienstes im Bereich der Hauptstraße (teilweise Zuständigkeit 
Abfallwirtschaftsbetrieb) einmalig mitgemacht wurde. 
 
Frau Bubke wies darauf hin, dass immer noch Weihnachtsbäume auf der Grünfläche „An der 
Nachtweide“ liegen.  
 
Herr Dommning versprach sich darum zu kümmern. Entweder werden die Bäume mit der 
braunen Tonne oder beim Osterfeuer entsorgt. 
 
7. Verschiedenes  

 
Herr Dömeland verwies auf den notwendigen Pflegeschnitt der Kugelahornbäume in der Breiten 
Straße. 
 
Der Ortschaftsrat Pechau beschloss einstimmig, dass die Verwaltung der Stadt Magdeburg die 
Notwendigkeit des Pflegeschnittes prüft und ausführt, da die Züchtungsform Kugelahorn aus 
fachlicher Sicht einen Formschnitt vorsieht. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.48 Uhr. 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus  
Vorsitzender Schriftführer 
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